
ÉCOLE DES FALAISES 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

PROCÈS-VERBAL DU 13 avril 2021 
 
 

Réunion ordinaire du conseil d'établissement 

de l’école des Falaises 

 

Date: mardi, le 13 avril 2021 

TEAMS 

 

 

 

1. Ouverture de l'assemblée et vérification des présences 

2. Adoption de l'ordre du jour 

3. Adoption et suivi du procès-verbal de la rencontre du 16 février 2021 

4. Parole à l’assemblée 

5. Nouveau membre au CÉ 

6. Objectifs et principes de répartition des ressources (Consultation) 

7. Calendrier scolaire (Adoption) 

8. Code de vie (Adoption) 

9. Grille-matières 21-22 (Adoption) 

10. Activité éducatives 2
e
 cycle (Adoption) 

11. Parole à la représentante de la communauté  

12. Parole au délégué du comité de parents 

13. Parole au délégué du personnel de soutien 

14. Parole à la présidence 

15. Parole au personnel enseignant et à la direction 

- Suivi des retards 

- Politique alimentaire 

- Taux de réussite anglais et éducation physique 

 

16. Levée de l'assemblée 
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Procès-verbal du conseil d’établissement de l’école des Falaises, tenu le 

16 avril 2021, 18h30, en virtuel sur la plateforme TEAMS. 

 

 
REPRÉSENTANTS DES PARENTS : 

Eric Cadotte, vice-président 

Audrey Paquette 

Mélanie Magnan 

Geneviève Yanire, représentante au comité de parents (substitut) 

Sylvain-Michel Paradis, Président, représentant au comité de parents 

Jessica Sinnett 

Véronique Leduc (parent substitut) 

 

 

REPRÉSENTANTS DES ENSEIGNANTS : 

Nathalie Desbiens  

Line Cayouette 

Kathleen Denommé 

Annie Guérin 

Isabelle Paradis (substitut) 

 

REPRÉSENTANTS DU PERSONNEL DE SOUTIEN : 

Martine Lessard 

 

REPRÉSENTANTE DU SERVICE DE GARDE : 

Julie Beaudry 

 

REPRÉSENTANTS DE LA COMMUNAUTÉ : 

Josée Desnoyers 

Caroline Paquin 

 

DIRECTION : 

Annie Marcotte 

 
ABSENCES : 

Josée Desnoyers 

Audrey Paquette 

                                           

INVITÉS : 
Elsa Arede 

Isabelle Paradis 
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1) OUVERTURE DE LA SÉANCE 

 

 Ouverture de la séance du conseil d’établissement. Le président et 

la direction souhaitent la bienvenue aux membres. Il est 18h35.   

 

2) ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
IL EST PROPOSÉ PAR  Mme Guérin que l’ordre du jour soit adopté 

avec les ajouts suivants :  

À la demande du président :  

-Modifier le point calendrier scolaire « adoption » pour « consultation » ; 

-Modifier le point Code de vie « consultation » pour « approbation » ; 

-Déplacer le point 14 « parole à la présidence » après le point 15 « parole 

au personnel enseignant et à la direction ». 

Au point varia : 

Vitesse sur la rue Mozart et Grève du 14 avril.   

La direction ajoute au point 15 : journées pédagogiques du mois d’août et 

Maison des aînés.  

 

 
3) SUIVI ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 16 

FÉVRIER 2021 

 

 
IL EST PROPOSÉ PAR  Madame Denommé  que le procès-verbal soit 

adopté tel que proposé. 

 

 
4) PAROLE À L’ASSEMBLÉE 

 

 
5) NOUVEAUX MEMBRES AU CÉ 

 

 Une place ayant été laissée vacante pour une fin de mandat de 

deux ans, deux personnes se sont proposées : Madame Jessica 

Sinnett et Madame Véronique Leduc.  Mme Leduc sera parent 

substitut. Aucune élection n’a lieu puisqu’il y a eu entente entre 

les nouveaux parents.  Le conseil souhaite la bienvenue aux deux 

nouveaux membres parents. 
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CE-029-21-10 

 

 

 
 

 

 

 

CE-029-21-11 

 

 

 

 
6) OBJECTIFS ET PRINCIPES DE RÉPARTITION DES 

RESSOURCES 
 

 Madame Marcotte demande si les membres ont des questions sur 

le document présenté.  Il n’y a aucune question ni commentaire à 

la suite de la consultation. 

 
7) CALENDRIER SCOLAIRE 

 

 Madame Marcotte présente le calendrier scolaire 22-23 pour 

consultation. Il n’y a aucun commentaire à la suite de la  

consultation.  
 

8) CODE DE VIE 

 

 Présentation du Code de vie pour approbation. 

La direction propose qu’une seule modification soit apportée au 

code de vie concernant les collations.  Plusieurs échanges ont lieu.  

Les parents et les enseignants se prononcent : nous devrions 

retirer la partie des interdits.  Il revient aux parents de choisir ce 

qui se trouve dans la boîte à lunch de leur enfant.  Nous cherchons 

une formulation qui conviendrait tant aux parents qu’à la réalité 

des enseignantes en classe. Par exemple, nous voulons une 

collation facile à consommer.   

Le code de vie ne pouvant être approuvé, la direction reviendra au 

prochain CÉ avec une autre proposition.   

 

 

9) GRILLE-MATIÈRES 21-22 

 

 À la suite d’une consultation auprès des membres du personnel, 

nous conservons le bloc-sports au 3
e
 cycle.  Cela répond aux 

besoins des élèves. 

 
IL EST PROPOSÉ PAR  Mélanie Magnan que la grille-matières soit 

adoptée telle que présentée. 

 

10) ACTIVITÉ ÉDUCATIVE  2
E
 CYCLE 

 

 Les élèves de 3
e
 et 4

e
 année assisteront à un atelier scientifique le 4 

juin prochain. (prof Dino) Le coût de cette activité sera assumé 

par l’école.   

 

IL EST PROPOSÉ PAR  Mélanie Magnan que l’activité soit adoptée 

telle que présentée. 
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11) PAROLE À LA REPRÉSENTANTE DE LA 

COMMUNAUTÉ 

 

 Le club Optimiste a contribué financièrement à l’achat de prix de 

participation pour un tirage qui se fera en juin.  Il a également 

permis à une élève de jouer au soccer cet été en payant les frais 

d’inscription.  Grâce aux contacts de Madame Desnoyers, l’école 

bénéficiera de points d’ombres en mai-juin pour enseigner à 

l’extérieur.  20 chapiteaux ont été prêtés à l’école.  Le club 

Optimiste a également contribué au projet de Tricot Graffiti 

organisé par la ville. 

 

12) PAROLE AU DÉLÉGUÉ DU COMITÉ DE PARENTS 

 

 Comité du 15 mars 2021 : 

      Démission d’un membre représentant des parents au sein du CA.     

Des élections ont eu lieu au sein du comité de parents en février  

et Monsieur Paradis a été élu.  

  

 Comité du 12 avril 2021 : 

-Présentation de Monsieur David Castahna-Morin sur la 

consultation des critères de la répartition budgétaire ; 

              -Présentation de madame Marie-Claude Gaudreau pour la        

consultation du  calendrier scolaire 2022-2023 

-Madame Katia Lavallée nous a informé sur la situation de la 

COVID dans les écoles.  Il y eu une montée fulgurante au cours 

des dernières semaines.  Plusieurs classes ont fermé. Nous 

sommes passés de 8 à 27 classes en très peu de temps.  

 

13) PAROLE À LA DÉLÉGUÉ DU PERSONNEL DE SOUTIEN 

 

14) PAROLE À LA PRÉSIDENCE 

 

  Prochain comité le 25 mai: fixer une date pour l'assemblée 

générale annuel; 

  Production du rapport annuel qui sera à faire également (faits 

saillants à penser…) ; 

  Invitation séance d'information ce jeudi 19h pour la Maison des 

ainés  

 

15) PAROLE AU PERSONNEL ENSEIGNANT ET À LA 

DIRECTION 

 

- Suivi des retards : depuis le dernier CÉ : Ajout de 7 -3
e
 retard 

et 1 -5
e
 retard.  Il n’y a pratiquement plus de retard.  Il y en a 

eu 30 au cours des 2 derniers mois.  Avant la politique, nous 
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en avions plus de 30 par semaine. 

- Politique alimentaire : rediscuté au point 8 code de vie 

- Taux de réussite étape 1 : Mme Marcotte a invité les deux 

spécialistes pour venir parler de leur taux de réussite : 

Mesdames Arede et Paradis. 

 

 Anglais:  

1
re
 année : 100% 

2
e
 année : 98% 

3
e
 année : 100% 

4
e
 année : 93% 

5
e
 année : 92% 

6
e
 année : 93% 

 

Éducation physique  

1
re
 année : 94% 

2
e
 année : 97% 

3
e
 année : 100% 

4
e
 année : 95% 

5
e
 année : 85% 

6
e
 année : 100% 

 

 

-Journées pédagogiques Août 2021 : l’équipe-école a pris la décision de 

fermer le service de garde au mois d’août.  Les éducatrices auront alors du 

temps pour planifier et suivre des formations. 

 

- Maison des aînés : Mme Marcotte rappelle que, ce jeudi, il y aura une 

séance publique d’informations concernant la construction de la maison 

des aînés derrière l’école. Une invitation a été envoyée à tous les parents. 

La direction voit d’un bon œil ce projet.  Elle voit tout le potentiel d’une 

étroite collaboration pour une multitude de projets « enfants-aînés » futurs. 

Le parc sera déménagé sur le terrain de l’école. 

 

VARIA : 

  

Vitesse sur la rue Mozart 
 

Les parents demandent que des bollards ou des dos d’âne soient installés.  

Certains membres suggèrent de faire une requête citoyenne pour la 

signalisation ou voir avec le comité sécurité de la ville. 

La direction mentionne qu’avec la construction de la maison des aînés, il 

est prévu que des modifications sur la rue Mozart soient apportées 

(trottoirs entre autre).  

Le président rappelle qu’un panneau d’arrêt a récemment été installé au 

coin de Verdi et Mozart (en direction de l’école) à la suite d’une demande 

du conseil l’an dernier. 
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Grève du 14 avril 

 

Les parents ont des inquiétudes quant à la sécurité lors du retour en classe. 

Mme Marcotte rassure les parents, car il y aura de la surveillance de 9h30 à 

10h. 

 

16) LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
IL EST PROPOSÉ PAR M. Cadotte que la séance soit levée à 20h13.   
 

 

 

 

 

__________________________            _____________________ 
Annie Marcotte, directrice                      Sylvain-Michel Paradis, président 
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